# 7月の予定

I 月 出表移動教室(6年)   REW 3 を (6年)   2 火 日光移動教室(6年)   3 水 日光移動教室(6年)   4 本 おんぜんデー   5 金 下水道出前授業(4年)   6 土   7 日	
2 へ 給食試食会   3 水 4時間授業日光移動教室 (6年)   4 木 あんぜんデー   5 金 下水道出前授業 (4年)   6 土	
3 小 日光移動教室(6年)   4 木 あんぜんデー   5 金 下水道出前授業(4年)   6 土	
5 金 下水道出前授業 (4年) 6 土	
6 ±	
7 日	
8 月 クラブ活動	
9 火 B 時程	
Ⅰ 0 水 校内研究(3年2組)	
I   木   家庭学習カード提出   日生劇場 (4年)	
I 2 金 B 時程 避難訓練 個人面談①	
13 土	
1 5   月 海の日	
I 6 火 B 時程 避難訓練予備日 個人面談②	
I7 水 B 時程 校内研究(4年2組)	
I8 木 B 時程 個人面談③ 環境学習(4年)	
I 9 金 B 時程	
20 ±	
2 1 日	
夏季休業始 夏季プール (4、5・6年) 22 月 サマースクール① 個人面談④	
23 火 夏季プール (2·   年) サマースクール 個人面談⑤	2
24 水 夏季プール (3、5・6年) サマースクール③	
25 木 夏季プール(2・4年) サマースクール	4
26 金 夏季プール (3・1年) サマースクール	5
27 土 【遊び場開放中止期間のお知らせ】	$\overline{}$
28日7月22日(月)~8月15日(木)まで、さ	灯
29月 築の調査のため、校庭は使えません。遊び	
30 火 場開放が中止となりますので、ご了承くだっ	3
3 1 水 い。	

## ◎今月の生活目標 「計画を立てて実行しよう」 生活指導主任

夏休みが近づいてきました。熱中症予防のため、水筒を必 ず、持たせてください。学校では、夏休みに向けて、ロッカ ーや机の中を整理し、計画的に持ち帰りができるようにして いきます。ご家庭でも持ち帰った物の点検、整理、補充をお 願いします。また、夏休みも規則正しい生活ができるよう心 掛け、熱中症や事故にも気を付けながら過ごし、元気に9月 を迎えられるようお願いします。

#### おうちで学ぼう

## 学力 up! 夏の I Odays~家庭学習推進旬間~ 学力向上委員会

子どもたちが家庭での学習習慣を身に付けられるように、ま た、ご家庭と連携しながら学力向上につなげていけるようにする ことをねらいとして、家庭学習推進旬間を設けています。学習内 容等は各学年便りでお知らせします。家庭学習カードを配布し、 記録をつけていきます。7月11日(木)にカードの提出もお願い しています。ご協力をよろしくお願いします。

期間: 7月1日(月)~7月10日(水)

\*6年生のみ日光移動教室のため、7月4日(木)~7月10日(水) ※年2回、冬にも実施します。

## 夏季水遊び・水泳学習

体育委員会

7月22日から夏季水泳教室を始めます。各学年2回ずつの実 施です。少しでも水に慣れ、水の中の楽しさに触れてほしいです。 実施日:7月22日(月)~26日(金)

第1回の受付は、午前8時50分から行います。第2回の受付は 午前10時30分から行います。詳しくは、後日配布するお知らせ をご覧ください。

### 個人面談

教務主任

各担任よりお知らせを配布しています。下記日程で個人面談 を行います。

日程:7月 | 2日(金)~23日(火)

時間: |人|5分間

内容:学習・生活の様子

中野区学力調査結果(2年生以上)

お子さんの学習・生活の様子について、学校と保護者の皆さ んと共通理解を図り、今後の指導に生かすことをねらいとしてい ます。15分間と限られた時間ですので、十分なお話ができなか った場合は、別日に面談をさせていただきます。遠慮なく、各担任 にご相談ください。

子どものために 子どもとともに 保護者・地域とともに歩む 桃二小



<教育目標> ◎ 考える子

○ 心豊かな子

〇 元気な子

<桃二小ホームページ> http://nk-momo2-e.a.la9.jp/



~開校103周年~ 令和6年6月28日(金) No. 5 (7月号) 中野区立桃園第二小学校 校長 山田研二

### 開校103周年を迎えて ~地域とともに歩む学校~

校長 山田 研二

本校は、今年度103周年を迎えました。これまで多くの方々がこの桃園第二小学校に関わり学校を大事にし、 そして歴史が作られてきました。「桃園」という中野区の歴史で由緒ある名前をもつ学校は、区内で今や本校だ けです。そして、103年の長い月日の中で、本校は、「地域の学校」としての風土が根付いています。

今年も開校記念日である6月20日に集会委員の子どもたちが中心となって開校記念集会を行い、みんなで 学校の歴史を振り返りながら、自分たちが思う学校のよさ、そしてこれからも大事にしていきたいことを表明しま した。

その中で、中学年の子どもたちから「学校の自慢できるところ」について発表 があり、次のような内容を伝えました。

「中野区で歴史ある学校」

「地域と一体、元気にあいさつ 素敵な学校」 「いろいろな行事のときに地域の人が協力してくれる」 「地域の人がイベントなど企画してくれている」

子どもたちは学校の歴史を知り、そして地域の方々に支えられているというこ とを身をもって実感していました。まさに、これまでに培われてきた「地域の学 校」としての風土だと感じました。先日、ある町会の方が、「朝、桃二小の子から 『おはようございます』と声をかけられ、その日一日を元気に過ごすことができ ました。」と話されていました。このようなすすんで地域の方に挨拶する姿も、日 頃からの地域との関わりの中で育ってきたと思います。

また、16日(日)には、本校の校庭で学校に関わる5町会が一堂に会し、 ファミリー運動会が開催されました。大人から子どもまで総勢600名近くの 方々が集まり、皆さんが「文園」「打越」「天神」「昭二」「昭三」各町会オリジ ナルのTシャツを身にまとい、町会対抗でいろいろな種目に本気になって競 い合い、白熱していました。本校の教職員からも有志で数名参加させていた だき、一緒に楽しみました。そこで感じたことは各町会の皆さんが一体となっ



開校記念集会

第24回 5町会ファミリー運動会



て、「子どもたちのために」という熱い思いで運営されていたことです。本当に各町会のパワーを改めて感じたとこ ろです。桃二小の子どもたちは、この地域に守られ、安心感をもっています。だからこそ、上記のような学校の自慢 として、地域への思い、感謝を表明していると考えます。

これから夏に盆踊り、秋には祭礼など地域行事が開催されます。学校の学習の中でも、地域に関わり、地域の 行事にも積極的に参加していくことを奨励していきます。

将来、地域に「支えられている」側から、「支える」側に成長していけるよう、皆様とともに子どもの地域を愛する 心を育てていきたいと思います。どうぞよろしくお願いします。

# オープンキャンパス

6年生は、6月7日(金)に中野中学校と中野東中学校へ行きました。校舎に入ると、「きれい。」「広い。」とささやく声が聞こえてきました。中学生が学習している様子を見たり、生徒会による学校案内を聞いたりして、来年の中学校生活をイメージしているようでした。桃二の卒業生の活躍を見て喜ぶ姿も見られました。

9月にある次回のオープンキャンパスでは 授業や部活の体験をします。「英語の授業を受 けてみたい。」「何の部活を体験しようかな。」と 楽しみにしている様子がたくさん見られてい ます。

# 伝統工芸展

4年生は、6月7日(金)に中野ZERO西館で開催されている伝統工芸展へ行きました。 江戸べっ甲や藍染めなど初めて見る伝統工芸品の美しさや職人の技に魅了されました。また、直接職人の方々にお話を聞くこともでき、熱心に質問をしたり、メモをとったりと興味・関心を広げている様子でした。ここで見聞きし

たことを社会や国語など、学校での学習に生かし、学びを 深めていきます。



6月 | 8日(火)に令和6年度保幼小中連絡協議会を行いました。今年度は、会場校の塔山小学校に近隣の幼稚園・保育園・こども園、小学校、中学校の教員が集まり、「保育園・幼稚園と小学校教育の連携」をテーマに話し合いました。今年度も保幼小中の連携を強くし、発達に応じた教育に理解を深めるとともに、教育の接続を大切にしていきます。

# 保幼小中連携教育





6月8日(土)に | 年生は、自然写真家の 丹葉暁弥さんと、そらべあ基金の下川寿代さ んをお招きして、しろくまと地球温暖化につ いて学習をしました。北極で暮らすホッキョ クグマの生態や、地球温暖化によって住処が 減ってきていることを知りました。たくさん のホッキョクグマの写真を見て、子どもたち は興味深く話を聞いていました。これから も、様々なことを学習し、興味を広げていけ るように取り組んでいきます。

# しろくま教室





# ももにのUD

#### 桃二の特別支援教育

#### 特別支援教育コーディネーター

今回は、巡回相談について紹介します。「巡回相談」とは、臨床心理士、または公認心理士等の巡回相談員が、小学校を訪問して児童の様子を観察し、必要とする支援の内容や方法について担任に相談や助言を行うものです。巡回相談員は、担任に対する相談や助言を中心に行います。そのため、スクールカウンセラー(SC)とは違い、保護者や子どもへの直接的な対応(カウンセリング、面談、発達検査等)は行いません。定期巡回相談は、年6回行います。希望があれば、臨時で児童の様子を見ることもできます。巡回相談員からのフィードバックも担任から口頭でお伝えすることもできます。ご興味のある方は、担任、もしくは特別支援教育コーディネーターにお問い合わせください。

# 開檢記念集会

6月20日に桃園第二小学校の開校記念をお祝いする集会を行いました。

今回の開校記念集会は、集会委員会の子どもたちが企画、運営をしました。集会委員の子どもたちは、「全校のみんなにもっと桃二小のことを知ってもらいたい」「桃二小のよさを考えてもらいたい」という思いで、「行ってみよう!桃園第二小学校歴史の旅」という劇を作りました。劇中では集会委員会がクイズを出したり、呼びかけを促したりする場面があり、意外と知らない桃二小のクイズやもも丸の登場に、全校の子どもたちが盛り上がりました。

低学年は「桃二小のいいところ」を、中学年は「桃二小の自慢できるところ」を、高学年は「これからの桃二小がどうなってほしいのか」を、それぞれの学級が発表しました。集会委員会の子どもたちは、発表を受け「これからの桃二小を作っていくのは自分たちであり、力を合わせていこう」と呼びかけました。

校長も「子どもたち一人ひとりのよさが学校のよさにつながっていく」と伝えました。一人ひとりが学校を 作っていく一員ということを、再確認できる温かい会になりました。

#### 校長講話

「一人ひとりのよさが 学校のよさになります」







集会委員会が、司会や劇、クイズを進行しました。 過去に連れ去られたもも丸を、ミッションをクリアして助ける劇 です。みんな一生懸命答えています。













各学級で考えた呼びかけを言ったり、校歌や「私たちは桃二の子」を元気よく歌ったりと、全校みんなで、集会をつくりあげました。